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10 сентября  - 
Идем на выборы

образованИе 
для всех 

советское 
качество

 летопИсь ВрЕмЕн

Будущее любой страны 
решается за школьной 
партой

на кресло  губернатора 
московской области   
претендуют четыре 
кандидата

Как в СССр больным 
прописывали 
«Докторскую»2 3 4

советская коломна

Итак, коломне 846 
лет. Это со дня первого 
письменного упоми-
нания о ней, на самом 
деле она гораздо стар-
ше. в новые времена в 
России появилась тра-
диция праздновать та-
кие даты. И не кру-
глые, а ежегодно, как 
способ порадовать го-
рожан (сельчан - то-
же) подготовленными 
праздничными акци-
ями, типа тех, что пе-
речислены на афише. 
Иначе говоря, День го-
рода празднуется с со-
ответствующим раз-
махом и затратами 
также, как день рож-
дения любого из нас. 
но город и отдельный 
человек - далеко не 
равные понятия!

У города есть исто-
рия, которую полез-
но знать каждому горо-
жанину. И вот хотелось 
бы, чтобы страницы 
этой истории отмеча-
лись в День города, а 
сам День, тот, в кото-
рый празднуют, осве-
щался на этом истори-
ческом фоне. Тут мно-
гое можно было бы 
сделать, если заботить-
ся не о развлечения 

только, но и о воспита-
нии гражданственности 
и патриотизма.

Коломна - значимый 
в истории России про-
мышленный и культур-
ный центр. Она отмече-
на участием в событиях 
с польским нашествием 
на Русь в начале 17 ве-
ка. Стала одним из цен-
тров развития маши-
ностроения в феодаль-
ной, отсталой империи. 
И участием в револю-
ции 1905 -1907 гг. В со-
ветское время неболь-
шой, и в основном все 
же купеческий город 
превратился в крупный 
промышленный и куль-
турный центр. Маши-
ностроительный завод, 
основанный Струве мо-
дернизировался раз-
росся и стал произво-
дить тепловозы. Поэто-
му появление ВНИКТИ 
- института локомоти-
востроения было явле-
нием вполне логичным 
и полезным для всего 
СССР! 

Коломзавод стал и 
центром дизелестрое-
ния, в том числе и для 
подводных лодок! На бе-
регу Оки были постро-
ены два уникальных 

предприятия - ЗТС (за-
вод тяжелых станков и 
уникальных прессов) 
и КБМ - один из цен-
тров  ракетостроения. 
Место рождения знаме-
нитых сегодня на весь 
мир «Искандеров». Ко-
ломенский пединсти-
тут, ныне университет 
поставлял кадры учите-
лей всей стране! Быв-
ший патефонный за-
вод во время Великой 
Отечественной войны 
стал минометным, а по-
сле нее - Текстильма-
шем. Так что есть что 
вспомнить в День горо-
да, но…

Где они сегодня 
ЗТС и Текстильмаш? 
Где десятки других, не 
столь больших, но нуж-
ных стране и городу 
предприятий? Что ста-
ло с Коломенскими со-
вхозами? Как об этом 
сказать на Дне города, 
когда хочется только ра-
доваться и ни о чем не 
думать.

А думать есть о 
чем. И в День города 
очень было бы полез-
но извлечь уроки из его 
истории и подумать о 
будущем.

Лев СОРНИКОв

успеть 
убрать  
урожай заместИтель председателя Цк кпрФ, председатель 

комИтета  Госдумы по аГрарным вопросам, 
академИк ран, почетный  ГражданИн московской 
областИ владИмИр ИвановИч кашИн посетИл 
с рабочИм вИзИтом Городской окруГ луховИЦы

2 сентября свой 
160-летнИй 

юбИлей 
отпраздновал 
коломзавод

Несмотря на капризы 
природы, поздний сев сель-
скохозяйственных культур, 
уборочная страда в Москов-
ской области в самом разга-
ре. Урожай текущего года 
будет не хуже прошлогод-
него, а по некоторым пози-
циям даже превосходить. 

Посещая городской округ 
Луховицы с рабочим визитом, 

Председатель Комитета Гос-
думы по аграрным вопро-
сам Владимир Кашин осмо-
трел сельскохозяйственные 
поля с кукурузой отечествен-
ной селекции Племзавода 
«Пойма». Руководитель хо-
зяйства Анатолий Анисимов 
отметил, что «в этом году 
урожайность точно лучше, 
чем в прошлом. Показатели 

кукурузного силоса состав-
ляют на уровне 330-350 ц/
га, содержание крахмала от 
30 процентов.  В целом по 
хозяйству заготовлено 23 
тысячи тонн сенажа, 2.5 ты-
сячи сена и еще продолжа-
ются работы в поле».

На сегодняшний день 
Племзавод «Пойма» 
один из передовиков по 

выращиванию и реализа-
ции племенных животных, 
производству молока и мя-
са крупного рогатого скота. 
Высоких показателей агра-
рии также добиваются в вы-
ращивание овощных куль-
тур и семеноводстве. 

Геннадий ЗЮГАНОВ: 

победа кпрФ - победа страны!

- Дорогие друзья! 
единый день голосо-
вания - это выборы 
губернаторов, депу-
татов, глав городов и 
районов. 

У России большой 
опыт. Она знала руко-
водителей выдающих-
ся и никуда не годных. 
Мы помним «лихие де-
вяностые». Одни тогда 

изо всех сил сберегали 
страну от ельцинского 
развала. Другие - гра-
били народное добро 
и устроили воровскую 
приватизацию.

Чиновник чинов-
нику и депутат де-
путату - рознь. Ка-
чество управления 
важно сегодня, как 
никогда. Патриотизм, 
честность, улучшение 
жизнь людей - условие 
победы России. Карье-
ризм и коррупция, бю-
рократизм и бездушие 
- путь к провалу. 

КПРФ всегда вы-
двигала лучших - спо-
собных, опытных, до-
стойных. Тех, кто же-
лает преобразить свои 
города и села. Их 
честный труд гаранти-
ровал результат. Ана-
толию Локотю в Ново-
сибирске. Сергею Лев-
ченко в Приангарье. 
Андрею Клычкову на 
Орловщине. Валенти-
ну Коновалову в Хака-
сии, Алексею Русских 
в Ульяновской области 
- на родине Ленина. 
«Народный губерна-
тор», «народный мэр» 
- это про них, про на-
ших товарищей. 

Выборы - важный 
шанс обновить власть. 
Это возможность соз-
дать новый, самый ши-
рокий «красный пояс» 
России. Пояс разви-
тия, справедливости, 
патриотизма, дружбы 
народов.

Тяжело решать 
проблемы, которые ко-
пились годами. Осо-
бенно, если «партия 

власти» бездействует и 
даже мешает. Но ком-
мунисты умеют справ-
ляться с сопротивле-
нием бюрократии и 
олигархии, защищать 
интересы народа. 

Эти выборы про-
ходят в судьбоносное 
время. У войны хищ-
ного Запада против 

России особый смысл. 
Он взялся безжалост-
но «прополоть» гло-
бальное «поле» и уни-
чтожить любые ростки 
независимости. Наша 
страна -  главная ми-
шень. На Россию сы-
плются удары военные 
и экономические. Идет 
информационная вой-
на. Решено довершить 
начатое при Горбаче-
ве и Ельцине - уничто-
жить Русский мир.

Идет борьба. Да 
еще какая! О таких 
сражениях говорят - не 
на жизнь, а на смерть! 
Но никакой враг не 
сломит тех, кто спло-
чен, умен и решителен. 
Советский Союз был 
самодостаточен, и по-
тому успешен. Такой 
мы должны сделать 

Россию. Вооружить ее 
броней экономической 
мощи; лучшей соци-
альной системой; ве-
ликой наукой: прекрас-
ным образованием, 
лучшим здравоохране-
нием, высокой культу-
рой, идеологией спра-
ведливости и братства 
народов. 

наши отцы и де-
ды знали, как это де-
лать. И потому пе-
ремололи все армии 

фашистской евро-
пы. выстояли даже 
тогда, когда шансов, 
казалось, просто 
не было. Они реши-
тельно ковали Побе-
ду своими руками и 
умами, ратными под-
вигами и геройским 
трудом, верностью ве-
ликим идеям. Совер-
шить чудо им помог-
ли советский строй и 
ленинско-сталинская 
модернизация. 

мы - наследники 
их величия. мы обя-
заны помнить и по-
нимать суть их по-
бед. нужно осво-
ить их выдающийся 
опыт, чтобы вновь 
побеждать.

Нам не по пути с 
теми, кто готовит пре-
дательские уступки 
имперскому Западу. 
Колебания и раздвоен-
ность власти - путь в 
пропасть. Нашей Роди-
не необходим другой 
путь. Путь Победы. 
Путь верности лучшим 
идеалам справедливо-
сти и гуманизма. Путь 
социалистического со-
зидания! Россию спа-
сет великое наследие 
1917-го и 1945-го! 

На этих выборах 
наши товарищи вновь 
проходят через угро-
зы, давление и прово-
кации. Рассматриваем 
это не только как нару-
шение правовых норм 
и законов совести. Это 
злобная попытка на-
сильно удержать стра-
ну в болотной гнили 
1990-х годов. Спра-
виться с ними внутри 
страны - значит про-
ложить путь к успехам 
мирового значения. 

Твой голос за 
КПРФ - это удар по 
«партии поражения». 
Это поддержка тех, ко-
му нужен не цинич-
ный торг, а уверенная 
победа.  

Поддержать 
КПрФ - значит ука-
зать свое место ка-
питулянтам, из-
менникам и двулич-
ной олигархии. 

Курс КПрФ - 
Победа россии! 

К победе - через 
народовластие и 
справедливость!

торжество спра-
ведливости - это по-
беда каждого! ск

Председатель ЦК КПРФ, Руководитель 
фракции КПРФ в Госдуме Г.А. Зюганов 

обратился к избирателям России.

двИГаясь вперед, 
иЗВЛЕКая уроКи 

иЗ иСтории…

КоЛомнЕ 846 лет

” Выборы - важный шанс  
обновить власть. Это воз-
можность создать новый, са-

мый широкий «красный пояс» России. 
Пояс развития, справедливости, па-
триотизма, дружбы народов.

обращайтесь, 
мы поможем!

коломенское 
Городское 

отделенИе кпрФ 
московская область,

г. Коломна, ул. Котовского, 8 

8 (968) 575-85-66
kprf_kolomna
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 стрельЦов
в telegram

Предприятие всег-
да занимало передовые 
позиции в сфере тяже-
лого машиностроения. 
В начале прошлого ве-
ка завод стал вторым 
после завода «Людвиг 
Нобель» дизелестрои-
тельным предприятием 
Российской империи. А 
сегодня он по праву счи-
тается флагманом ди-
зелестроительной от-
расли. Пожалуй, нет ни 
одной ветки железных 
дорог России, где бы не 
использовались локомо-
тивы, произведённые на 
Коломзаводе, а двигате-
ли, разработанные и из-
готовленные коломен-
скими мастерами, ис-
пользуются в различных 
отраслях отечественной 
экономики.

На протяжении 
всей своей истории за-
вод не раз становился 
новатором и проводни-
ком передовых техни-
ческих решений нашей 
страны, способствовал 

укреплению ее промыш-
ленного и оборонного 
потенциала.

Завод выпустил бо-
лее 75000 вагонов раз-
личных типов и 10420 
паровозов различного 
назначения, построил 
несколько десятков мо-
стов, 128 пароходов и 85 
теплоходов, производил 
сельскохозяйственную 
технику и военную про-
дукцию для фронтов 
Первой и Второй миро-
вых войн. 

Завод продолжает 
динамично развивать-
ся. С 2018 года здесь ак-
тивно создается произ-
водственная база по из-
готовлению ключевых 
компонентов двигате-
лей. И, пожалуй, самой 
масштабной частью 

этого пятилетнего ин-
вестиционного проекта 
является строительство 
нового Центра испы-
таний дизелей, торже-
ственное открытие кото-
рого приурочили к юби-
лейной дате.

В результате запу-
ска нового производ-
ственного участка в два 
раза увеличатся испыта-
тельные мощности, по-
высится уровень техни-
ческого контроля рабо-
ты двигателя в процессе 
испытаний, улучшатся 
условия труда. 

Масштабная модер-
низация, внедрение ин-
новационных техноло-
гий - за всем этим стоит 
труд огромного коллек-
тива. ск

1  включите 
камеру 
смартфона 

2  наведите 
объектив 
вашего  
устройства 
на gr-код

3  программа 
покажет 
ссылку, 
по которой 
необходимо 
перейти и 
подписаться  
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Будущее народа 
закладывается 

в школе

в доБрый путь, ученики!

Хотели как лучше…

По воспоминаниям нар-
кома просвещения А.В. Лу-
начарского, В.И. Ленин счи-
тал, что все дело построе-
ния коммунизма необходимо 
сдвинуть в  сторону шко-
лы. Советская школа под-
готовила поколение победи-
телей и долгое время была 
лучшей школой в мире. Она 
готовила творцов и патрио-
тов, а не потребителей, так 
как девизом в СССР было 
не потребление, а труд. От-
давать Родине все свои спо-
собности, предварительно 
развив их хорошей учебой, а 
Родина воздаст тебе по твое-
му вкладу в общее дело, по 
труду. Кто не работает, тот 
не ест. Отлично помню, как 
меня принимали в пионеры, 
как вступал в комсомол. И 
как мы в этих организациях 
работали. Какие требования 
предъявляли к товарищам и 
себе. Помню, что дать чест-
ное пионерское и соврать 
было немыслимым делом. 
Конституцию СССР изуча-
ли очень серьезно, сдавали 
экзамены и хорошо знали и 
понимали. Отстающих ста-
рались подтянуть. 

В Коломне до начала 60-х 
годов было три средних шко-
лы - №9 - мужская, №25 и 26 
- женские. И почти все их вы-
пускники становились студен-
тами избранных ими вузов без 
всякого репетиторства. До ре-
форматорства Н.С. Хрущева 
учеба тоже считалась трудом, 
требования к детям были вы-
сокими, а уважение к учите-
ля безусловным. Отличников 
уважали, двоечников стара-
лись вылечить от лени. Хру-
щевский всеобуч принес шко-
ле и стране очень много вреда 
именно потому, что резко сни-
зил уровень требований к уче-
никам во имя процента успе-
ваемости школы. И требова-
ния к учителям, вынудив их 
вступать в сделку с совестью 
и завышать оценки лентяям.  
Сколько неприятных минут 
я пережил, работая директо-
ром Коробчеевской сельской 
средней школы из-за того, что 
средний процент успеваемо-
сти у нас не превышал 87%, 
тогда как в остальных школах 
приближался к 100%.  Помню 
один эпизод. Моего коллегу в 
одной из школ района достали 
проверками из-за тоже недо-
статочно высокого процента. 
Он сдался и обеспечил в оче-
редном учебном году к январ-
ским каникулам 100% успева-
емости. И как рукой отрезало: 
никаких проверок.

Убежден, что хрущев-
ское реформаторство школы 

заложило основу будущего 
развала страны. Она подгото-
вила кадры коекакеров, про-
никших во все структуры об-
щества, а кадры, как извест-
но, решают все.

Сегодня в Коломне око-
ло 50 средних школ и в сель-
ской местности. 1 сентября - 
начало очередного учебного 
года, как и прежде, праздник. 
В этом году выдался пого-
жий день, он снова выплес-
нул на площадку перед шко-
лами, украшенными букета-
ми цветов в руках нарядно 
одетых школьников, прозву-
чали торжественные поздрав-
ления и первые звонки в ру-
ках девочки-первоклашки на 
плече парня-выпускника. Та-
ков ритуал Дня знаний. От 
всего сердца поздравляю и 
школьников с их родителя-
ми, дедушками и бабушками. 
И учителей. И желаю шко-
ле скорейшего избавления от 
«Бабы Яги», а студентам от 
Болонской системы.

Процентомании давно 
уже нет, а уровень знаний вы-
пускников школы удручает 
общество. Но думское боль-
шинство не спешит отказать-
ся ни от «бабы Яги», ни от 
Болонской системы.

Впрочем, спросил как-то 
одну директрису, как она се-
бя чувствует во власти ЕГЭ. 
«Лев Яковлевич! -  ответила 
она мне, - да как учили рань-
ше, так и учим теперь!». Ес-
ли таких школ большинство, 
то не все потеряно. Дожи-
вем и до перехода к  проек-
ту «Образование для всех», 
подготовленному учеными-
коммунистами, членами 
КПРФ. Но и родителям стоит 
подключиться к усилиям ком-
мунистов, поддерживая их на 
выборах. 

С праздником! 

Лев СОРНИКОв
заместитель главного 

редактора газеты 
«Советская Коломна»

 жалобная книга
крутись 

как можешь
Пока статусные и не очень 

«единороссы» отрабатывают 
план по встречам с избирате-
лями (для галочки, как всегда), 
рассказывая каких невероят-
ных успехов добилась Москов-
ская область за десять лет, кар-
тина маслом выглядит не так 
радужно, когда слово берут те, 
кто должен был на себе ощу-
тить те самые перемены. 

Возьмем медицину. В Под-
московье, как и в стране в це-
лом, остро стоит вопрос с обе-
спечением больниц врачами, 
точнее сказать, с их отсутстви-
ем. Никакие стимулирующие 
выплаты, «приведи друга» и 
прочий заман - не работают в 
полной мере. Даже приходя-
щие по зову сердца молодые 
специалисты в медучреждения 
вынуждены выбирать: оста-
ваться или уходить. Приведем 
свежий пример. Обращение 
молодого терапевта в адрес гу-
бернатора Подмосковья А.Ю. 
Воробьева. 

«Уважаемый Андрей 
Юрьевич! У меня вопрос 
об обеспечении молодых 

специалистов медиков необхо-
димыми инструментами для 
работы. 

«Привлечение новых ка-
дров - приоритет программы 

модернизации первичного зве-
на здравоохранения и нашей 
кадровой службы», - отмеча-
ет каждый свой пост эти-
ми словами главный врач 

Коломенской областной боль-
ницы Олег Митин. В ст. 22 
Трудового кодекса РФ сказано, 
что работодатель обязан обе-
спечивать работников обору-
дованием и инструментами, 
необходимыми для исполнения 
ими трудовых обязанностей. 

Так почему же молодой 
врач, приходя на работу в на-
шу Коломенскую ЦРБ должен 
обеспечить инструментами 
себя сам, точнее его, выпуск-
ника института, не имеюще-
го заработной платы, долж-
ны обеспечить его родители. 
Для выхода на работу моло-
дого специалиста его родите-
ли заказывают и оплачивают 
ему печати врача, печати для 
рецептов, покупку стетоско-
па, тонометра, пульсоксиме-
тра, всех инструментов необ-
ходимых для работы участко-
вым терапевтом. Возможно 
наш главный врач считает, 
что работать терапевтом 
можно и без этих инструмен-
тов? Вы красиво рассказыва-
ете нам о новой поликлини-
ке в Подлипках, но почему же 
тогда участковый терапевт, 

чтобы распечатать направ-
ление или анализы, покупает 
бумагу для принтера за свой 
счет, а в лаборатории не хва-
тает пробирок. Чему же тут 
удивляться, что молодые вра-
чи уходят из профессии. Про-
блема кадров очень остро 
стоит в нашем городе, не хва-
тает педиатров, стоматоло-
гов и других врачей. 26 апреля 
в лечебном корпусе № 2 (ста-
рый хирургический) 1937 го-
да постройки произошло об-
рушение. Была озвучена сумма 
в 680 миллионов рублей, ко-
торая потрачена на ремонт 
этого корпуса. Сумму даже 
комментировать не хочется. 
Когда же закончится вся эта 
безнаказанность, коррупция и 
расточительность?»

Комментарии излишне… 
Не трудно догадаться, сколь-
ко подобных обращений лю-
дей в белых халатах оказа-
лось вне публичного про-
странства. Да и сами жители 
Коломны могут рассказать 
не одну душераздирающую 
историю. 

СеРгей ПОЛЯНЦев

КоломенсКие медиКи 
вынуждены для работы 

сами себя  обеспечивать 

Водоемы-участники про-
граммы выбираются насе-
лением региона путем голо-
сования на портале «Добро-
дел». В рамках выделенных 
бюджетов в соответствии 
с программой происходит 
очистка водоемов от лиш-
ней растительности и мусо-
ра, тампонируются и демон-
тируются незаконные стоки, 
облагораживается береговая 
линия. Но является ли эта 
мера поддержки окружаю-
щей среды достаточной и в 
полной мере эффективной?

В этом году участника-
ми программы стали два во-
доема городского округа Ко-
ломна Московской области - 
пруд деревни Пестриково и 
водоем деревень Большое и 
Малое Карасево.  По пово-
ду последнего местные жи-
тели бьют тревогу не в пер-
вый раз. В деревнях с рыб-
ным названием в последние 
годы участились случаи за-
мора рыбы, а знаменитых на 
весь округ красевских кара-
сей помнят только старожи-
лы, так же ушли бобры и он-
датры, ранее обитавшие на 
уютных берегах. 

Следует обратить вни-
мание, что в последнее вре-
мя при упоминании водно-
го объекта звучит слово 
«пруд», что является не со-
всем корректным.

Если обратиться к исто-
рии, мы увидим, что в со-
ответствии со «Списком 
населенных мест Россий-
ской империи по сведениям 

В Подмосковье уже третий год подряд реа-
лизуется программа по санитарной очист-
ке водоемов «100 прудов и озер», судя по 
отчетам, реализуется вполне успешно.

1859-1873 годов» села Боль-
шое и Малое Карасево под 
инвентарными номерами 
3862 и 3863 значатся стоящи-
ми при реке Шолоховке. О 
том, что это пруд не слышали 
и в конце семидесятых годов 
двадцатого века, когда на ре-
ке, именуемой тогда «левым 
притоком» реки Шолохов-
ки для нужд совхоза «Пер-
вомайский» были возведены 
технические сооружения - со 
стороны Большого Карасева 
- плотина - со стороны Ма-
лого - дамба.  Прекращение 
существования совхоза по-
влекло за собой отсутствие 
использования и правиль-
ной профилактики указан-
ных конструкций, что если 
не стало основной причиной 
заболачивания реки, то мог-
ло способствовать ее превра-
щению в безымянные пруды. 

Хочется обратить внима-
ние, что населенные пункты 

ежевик коралловый, птицу 
кедровку, черных коршунов, 
прыткую ящерицу, верете-
ницу ломкую и обыкновен-
ного ужа. Не станет ли ис-
чезновение прилегающего 
источника воды угрозой для 
редких видов?

Изучив техническое за-
дание программы «100 пру-
дов и озер» местные акти-
висты выяснили, что в про-
грамму включена не вся 
площадь водоема, а только 
2/3, около 5,6 гектар, вме-
сто 8,5. После начала работ 
по программе, оказалось, 
что есть сложности с ее вы-
полнением из-за обмеления 
привезенная спецтехника 
не может быть использова-
на и работы по уборке неже-
лательной растительности 
рабочие вынуждены прово-
дить ручными методами. 

Проведение очистки 
пруда стало темой встречи 

перераспределении средств, 
а по вопросам очистки дна 
пруда рекомендовали об-
ращаться в Министерство 
экологии. 

Неравнодушие к пробле-
мам жителей Большого и 
Малого Карасева проявили 
секретарь МК КПРФ, глав-
ный редактор газеты «Под-
московная правда» Сергей 
Стрельцов и секретарь Коло-
менского ГК КПРФ Эдуард 
Ионов, прибывшие на встре-
чу с активом деревень с це-
лью оказания консультатив-
ной, правовой и информа-
ционной поддержки, так как 
экология в регионе являет-
ся важным фактором благо-
получия населения и подоб-
ные вопросы находятся в фо-
кусе внимания кандидата на 
должность губернатора Мо-
сковской области от КПРФ 
Александра Наумова. Со-
хранение экологии региона 

является одним из ключевых 
пунктов предвыборной про-
граммы Александра Анато-
льевича, наравне с развити-
ем социальных программ и 
экономики Подмосковья.

В настоящее время в де-
ревнях проходит сбор под-
писей под обращением, со-
ставленным неравнодушны-
ми жителями, в котором они 
просят: 

 Провести изучение 
мест подпитки водоема, а 
также дна водоема с изу-
чением состава ила и опре-
делением его класса опас-
ности, для последующей 
утилизации;

 Провести очистку 
родников питающих водо-
ем, включая обрезку и вы-
корчевку растительности 
окружающей эти родники, 
а также необходимые грун-
товые работы;

 Провести работу 
по углублению дна само-
го водоема, в особенности 
в местах притока, в ме-
сте наноса грунта с по-
ля,  и в местах предпола-
гаемого купания местных 
жителей;

 Провести работу по 
вырубке аварийных дере-
вьев, а также посадку но-
вых для укрепления берего-
вой линии.

К сожалению, без рестав-
рации мест подпитки водое-
ма, его санитарная и косме-
тическая обработка рискуют 
оказаться бессмысленны-
ми, а усилия Московской об-
ласти по восстановлению и 
сохранению уровня эколо-
гии не приведут к желаемым 
результатам. 

Кроме того, исчезнове-
ние, пусть и постепенное, 
источника воды в районе 
так или иначе приведет к ло-
кальной экологической ката-
строфе и причинит вред не 
только растениям и живот-
ным, но и людям.

Сейчас все надежды 
местных жителей возлага-
ются на то, что Министер-
ство экологии региона и го-
родская администрация под-
держат их инициативу и 
поспособствуют восстанов-
лению реки и сохранению 
природных богатств окру-
га не откладывая решение 
этого важного для всей не-
равнодушной общественно-
сти вопроса в долгий ящик. 
Ведь все мы знаем - без рек, 
как без рук, даже если они и 
кажутся иногда безымянны-
ми прудами.

МаРИЯ ДРОзДОвСКаЯ

вместе с умирающим, в на-
стоящее время, водоемом, 
находятся в непосредствен-
ной близости от государ-
ственного природного заказ-
ника областного значения 
«Карасевская лесная дача» 
(Постановление Правитель-
ства Московской области 
№ 392/16 от 23 мая 2016 го-
да). На территории которого 
можно встретить самых раз-
ных представителей флоры и 
фауны, в том числе и редких, 
занесенных в Красную книгу 
Московской области, напри-
мер, растение эфемероид-
хохлатку Маршалла, гриб 

местных жителей с заме-
стителем главы администра-
ции Людмилой Мордовской 
и представителем областно-
го Министерства экологии. 
Жители выдвинули пред-
ложение о направлении 
средств, заложенных в про-
грамме на благоустройство 
зон отдыха, в пользу увели-
чения площади очистки бе-
реговой линии, а также по-
просили выполнить очистку 
рельефа дна пруда, которая 
на данный момент не входит 
в программу. Представите-
ли администрации согласи-
лись рассмотреть вопрос о 

успеть убрать  
урожай

1 сентября в Краснопой-
мовской средней школе го-
родского округа Луховицы 
двойной праздник. В День 
знаний после капитального 
ремонта широко распахну-
ло свои двери учебное заве-
дение. Немаловажную роль 
в продвижение ее ремонта 
сыграли заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ, Предсе-
датель Комитета Госдумы по 
аграрным вопросам В.И. Ка-
шин и депутат Мособлдумы, 
экс-глава городского округа 
Луховицы В.Н. Барсуков. 

На торжественной линей-
ке Владимир Иванович сре-
ди желанных и почетных го-
стей поздравил учеников, 
педагогов и родителей с долго-
жданным событием. Главные 

поздравления, конечно, про-
звучали в адрес первоклашек, 
кто шагнул в удивительный 
мир открытий и познаний, по-
тому что школа - это счастли-
вая жизнь. 

Праздник ознаменовал-
ся еще одним приятным сюр-
призом. Поздравляя учеников 
и родителей с новым учебным 
годом, депутат Госдумы Ники-
та Юрьевич Чаплин озвучил 
предложение общественно-
сти о присвоении школе име-
ни академика РАН, Почетного 
гражданина Московской об-
ласти В.И. Кашина за вклад в 
развитие самого поселка Крас-
ная Пойма и одноименного 
сельхозпредприятия.

После торжествен-
ной части гости осмотрели 

школьные классы, оборудова-
ние и актовый зал. Для школь-
ников созданы идеальные 
условия для образовательного 
процесса. 

Первый звонок позади, 
впереди длинная дорога зна-
ний. Недаром говорят, что бу-
дущее любой страны решается 
за школьной партой. В совре-
менной России, к сожалению, 
многие позиции в сфере об-
разования утрачены. Годы ли-
беральных экспериментов с 
ЕГЭ, непонятными стандарта-
ми, болонской системой, при-
несли больше вреда, чем поль-
зы. Но у нас есть уникальная 
возможность вернуть все, как 
было раньше, взяв на воору-
жение партийную программу 
«Образование для всех». ск

Среди признанных ли-
деров по обработке сельско-
хозяйственных угодий в го-
родском округе Луховицы 
является предприятие «Тула-
машАгро». На данный момент 
силами предприятия в процес-
се уборки почти 11000 га ози-
мой пшеницы, 1300 га яровой 
пшеницы, 4500 га ярового рап-
са, 550 га озимого рапса, 4300 
га сои, 770 га ячменя и чуть 
более одной тысячи гектаров 
кукурузы.

Осматривая поля по выра-
щиванию картофеля, Влади-
мир Кашин заострил внимание 
на ценообразовании.  

«Когда в период уборочной 
кампании то и дело скачут це-
ны на горючее - это откровен-
ная диверсия в сторону кре-
стьянства, которые и так вы-
нуждены за бесценок сбывать 
продукцию торговым сетям. 
Если с поля картофель уходит 
оптом за 9 рублей, то на при-
лавке ниже чем цены 40-50 ру-
блей за килограмм вы не най-
дете», - выразил недоумение 
Владимир Кашин. 

В общении с сельхозпро-
изводителями глава агарно-
го Комитета рассказал о зако-
нодательных инициативах по 
установлению фиксирован-
ной рыночной 10-ти процент-
ной наценки на товары первой 
необходимости, куда входят в 
том числе овощи из «борщево-
го набора». Такой подход выго-
ден как производителям, так и 
потребителям. 

Финансовая политика Цен-
тробанка, который установил 
ключевую ставку на уровне 
12%, лишает сельхозпредпри-
ятий доступных кредитов, что 
негативным образом сказыва-
ется на деятельности хозяйств. 
Об этом посетовали сами ра-
ботники аграрного сектора.

«По этому вопросу мы то-
же не можем понять логику 
финансового регулятора, за-
дирать ставку до таких разме-
ров - это на руку только фи-
нансовым спекулянтам, а кто 
работает на земле, вынуж-
ден влезать в долги, сокра-
щать обороты.  С открытием 

осенней сессии Госдумы мы 
будем проводить расширен-
ное совещание с участием 
министра сельского хозяй-
ства РФ Дмитрия Патрушева, 
где выразим позицию по всем 
волнующим аграриев вопро-
сам. Так дело не пойдет, мы 
говорим о наращивании про-
изводства зерновых и ово-
щных культур, говорим о про-
довольственном суверените-
те, а в ответ нам накручивают 
стоимость на солярку, лиша-
ют льготных кредитов. Будем 
с этим серьезно разбираться», 
- заверил зампред ЦК КПРФ 
Владимир Кашин.

В ходе рабочего визита 
Владимира Кашина сопро-
вождали депутат Госдумы 
Н.Ю. Чаплин, Председатель 
Комитета по местному са-
моуправлению Московской 
областной Думы В.Н. Барсу-
ков, глава городского округа 
Луховицы С.А. Тимохин, ге-
неральный директор  «Пой-
ма» А.А. Анисимов, первый 
секретарь Коломенского ГК 
КПРФ С.А. Стрельцов. 

ПРеСС-СЛужба МК КПРФ

почти 60% жителей 
стали Больше 

экономить
За последние полгода 57,7% россиян были вынуждены 

сильнее сократить свои расходы. Такую тенденцию одно-
значно заметили за собой 32,7% респондентов, еще 25% от-
ветили, что, «скорее всего, стали экономить больше».

Чаще всего россияне экономят на крупных покупках - 
53,8%, развлечениях - 50% и путешествиях - 44,2%. Каждый 
третий перестал тратиться на подарки - 33,2% и повседнев-
ные товары - 32,7%. Еще 19,2% опрошенных заявили, что им 
пришлось урезать расходы на транспорт. Меньше всего рос-
сияне готовы сокращать траты на лечение (7,7%) и образова-
ние (5,8%). Более четверти россиян признались в отсутствии 
сбережений на «черный день». Также люди стали жаловаться 
на резкий рост цен на продукты питания. Так, в августе 40% 
опрошенных фондом «Общественное мнение» заявили о по-
дорожании мяса и птицы. По сравнению с июльскими данны-
ми, доля таких граждан выросла на 25%. Также россияне ука-
зали на подорожание молока, яиц и растительного масла. В це-
лом месячный рост цен в России с учетом сезонности (почти 
1%) стал рекордным с апреля 2022 года, отмечал ЦБ.

Финансовый аналитик Виталий Калугин отметил, что до-
ходы россиян растут только в отчетах чиновников. «…пробле-
ма в том, что росстатовская инфляция - она, как бы помягче 
сказать, для большинства населения не имеет никакого значе-
ния. Продукт дорожает гораздо сильнее, предметы первой не-
обходимости дорожают гораздо сильнее, а потребность в та-
ких услугах и продуктах испытывает как минимум 60% насе-
ления, - заявил эксперт, - мы нищаем». ск



Росстат поделил-
ся старой как мир но-
востью: долги россиян 
за коммунальные услу-
ги растут ускоренны-
ми темпами. По итогам 
I квартала текущего го-
да показатель составил 
без малого 900 млрд ру-
блей, увеличившись за 
год на 72 млрд (в 2022-м - 
на 56 млрд). Причина, на 
первый взгляд, проста до 
банальности: платеж-
ки разбухают от разного 
рода «инновационных» 
услуг, которые подсте-
гивают тарифы, а с дру-
гой стороны, на людей 
давит безденежье. В ре-
альности же картина ку-
да более неоднозначная 
и многокомпонентная.

В целом, сфере ЖКХ 
свойственна одна желе-
зобетонная закономер-
ность: что бы ни происхо-
дило в этом замечатель-
ном хозяйстве, эффект 
неизменно не в пользу 
населения. И менталь-
но, и, тем более, мате-
риально очень сложно 
адаптироваться к узако-
ненной повинности пла-
тить за поставленные на 

конвейер новации (таких 
как «умные» счетчики), за 
всех этих котов в мешке, 
за неизвестно по каким 
истинным причинам до-
рожающие услуги.

Недавно Федераль-
ная антимонопольная 
служба анонсировала 
индексацию тарифов 
на газ для всех потреби-
телей на 8% с июля 2024 
года и на столько же - с 
июля 2025 года. Совокуп-
ный же платеж граждан 
за услуги ЖКХ в среднем 
по стране вырастет со-
ответственно на 6,3% и 
5,3%, согласно прогнозу 
Минэкономразвития.

Что касается непла-
тельщиков, они, конеч-
но, бывают разные. Да-
леко не всегда долги 
обусловлены нехваткой 
денег, бедственным 
положением домохо-
зяйств. Немалая часть 
должников, чьи списки 
(порой с совершен-
но безумными цифра-
ми напротив фамилий 
и номеров квартир) мы 
видим на дверях подъ-
ездов, - это те, кто от-
казывается платить из 
принципа.

Но подавляющее чис-
ло должников не платит, 
поскольку нечем. Да, у 
нас платежная дисци-
плина в сфере ЖКХ са-
мая высокая из всех от-
раслей: до недавних пор 
она доходила 95% по 
стране. Страшась ока-
заться без света, газа, во-
ды, а то и крыши над го-
ловой, основная масса 
предпочитает меньше и 
хуже питаться, экономить 
на лекарствах и одежде, 
но только не вступать в 
конфликт с властью.

При этом жильцы по-
нятия не имеют, насколь-
ко экономически обо-
снованы все эти циф-
ры в квитанциях и почему 
они меняются из меся-
ца лишь в одну сторо-
ну - увеличения. Запо-
дозрить подвох можно, 
а вот пожаловаться аб-
солютно некуда: дея-
тельность управляющих 
компаний (УК) и ресур-
соснабжающих органи-
заций (РСО) хотя и раз-
решена государством, 
но никак им не контро-
лируется. Соответствен-
но, проще плюнуть и за-
платить. И увы, сейчас 

все больше становится 
тех, кто уже физически 
неспособен перевари-
вать весь этот тарифно-
нормативный беспре-
дел: надо выживать, кор-
мить себя и детей.

Чего стоят одни толь-
ко взносы за капиталь-
ный ремонт, которые за 
год в большинстве рос-
сийских регионов вырос-
ли на 30-50%. При этом 
нет никакой связи меж-
ду, с одной стороны, объ-
емом и итоговым каче-
ством работ, а с другой - 
размерами тарифов. 

Прав у собственни-
ков жилья из года в год 
все меньше, зато пла-
тежных обязанностей 
(на фоне общей непро-
зрачности отрасли) - все 
больше. Понятно, что лю-
бая компания стремит-
ся к снижению издержек 
и наращиванию прибы-
ли. Вот только на беду 
для населения именно в 
сфере ЖКХ это обстоя-
тельство обрело макси-
мально неблагоприят-
ные, необоримые, злове-
щие формы. ск

ГеорГий СТеПАНоВ

советская коломна
№1 (799), 4 сентября  2023 3

единороссы 
ОтКаЗалИ 

«ДетяМ ВОйНы» МеЖДУ МОлОКОМ 
И НаКОВальНей

 наша бОРьба
ЭтО была Не ПеРВая, Не ВтОРая И ДаЖе Не тРетья ПОПытКа 

ФРаКцИИ КПРФ ПРИНять ЗаКОН «О ДетяХ ВОйНы» 
На теРРИтОРИИ  МОСКОВСКОй ОблаСтИ. 

«Пейте, дети, молоко - будете здоровы».  Знаменитая фра-
за из советского мультфильма стала культовой, потому что 

«молоко - это здоровье нации».  Это понимали тогда, сейчас 
уже другая история. В России наблюдается низкое ежегод-
ное среднедушевое потребление молока и молочных про-
дуктов. В среднем она составляет около 100 килограммов в 

год, что почти на треть меньше медициной нормы.

19 июля 2023 года исполнилось 5 лет 
с того момента, как Госдума 

в первом чтении приняла законо-
проект о повышении пенсионного 

возраста - 65 лет для мужчин и 
60 лет для женщин. КПРФ дала 
принципиальную оценку этой 

«реформе» - социальный дефолт.

«Единороссы» как и 
в прежние времена вклю-
чают «динамо», пытаясь 
заболтать вопрос, ссыла-
ясь на «уже солидный па-
кет мер социальной под-
держки старшего поко-
ления». Только в других 
менее богатых регионах 
закон принят, статус «де-
тей войны» определен, 
идут дополнительные 
выплаты, что, согласи-
тесь, лучше, чем ничего. 

И лишь в нашем 
«регионе-лидере» лю-
дям, пережившим ужасы 
страшной войны, шишь 
с маслом. И когда оче-
редной «единоросс» бу-
дет верещать о консоли-
дации общества, о едине-
нии, о каких-то победах, 
спросите его, как их пар-
тия относится к «детям 
войны».

С докладом по за-
конопроекту выступил 
руководитель фракции 
КПРФ Александр Нау-
мов. Он предельно яс-
но обосновал необхо-
димость приятия столь 
долгожданного для боль-
шинства «детей войны» 
закона, но «единороссы» 
как прежде выступили 
категорически против. 

Аргументы, выска-
занные против законо-
проекта, депутатами 
«партии власти», не вы-
держивают критики. Аб-
сурдно выглядели их 
объяснения против одо-
брения этого важного для 
поколения «детей войны» 
закона. Они утвержда-
ли, что наличие социаль-
ных выплат пенсионерам 
в Московской области 
и других мер социаль-
ной поддержки являет-
ся основанием к тому, 
чтобы не предоставлять 

КаК все 
начиналось

Традиционно в нача-
ле каждого нового срока 
Владимира Путина по-
сле ура-патриотических 
заявлений в ходе избира-
тельной кампании пра-
вительство тихо вносит 
какой-нибудь неолибе-
ральный законопроект. 
В 2004-м году это была 
«монетизация» льгот, в 
2012-м - вступление Рос-
сии в ВТО, ну а в 2018-м 
- повышение пенсионно-
го возраста. 14 июня 2018 
года премьер, формаль-
ный лидер «Единой Рос-
сии» Дмитрий Медведев 
объявил о планах повы-
шения пенсионного воз-
раста - 63 года для жен-
щин (потом порог был 
снижен до 60 лет - такая 
вот «поблажка»), 65 - для 
мужчин. 16 июня законо-
проект был внесен в Гос-
думу, 18 июня направ-
лен в регионы, а 19 июля 
Госдума большинством 
«Единой России» приня-
ла его в первом чтении.

Как мы видим, раз-
работчики «реформы» 
действовали оперативно, 
стараясь, чтобы законо-
проект был принят в лет-
нее время, в период отпу-
сков (кроме того, как раз 
в это время проводился 
чемпионат мира по фут-
болу). Тем не менее, об-
щественного ажиотажа 
избежать не удалось - на 
Change.org петиция про-
тив повышения пенсион-
ного возраста за неделю 
набрала рекордные 1,5 
миллиона подписей.

В Московской обла-
сти, как и во всей стране, 
в авангарде борьбы про-
тив пенсионной «рефор-
мы» встала КПРФ и ее 

поколению, чье детство 
пришлось на годы Вели-
кой Отечественной вой-
ны, статус «дети войны». 
Аргументируя это ущем-
лением в правах других 
категорий граждан. А не-
внятный тезис о том, что 
сначала надо принять фе-
деральный закон, а уже 
потом закон Московской 
области, вызывает пол-
ное недоумение. Призыв 
фракции КПРФ о необ-
ходимости всем депута-
там Московской област-
ной Думы продолжить 

По данным акаде-
мика РАН, главы аграр-
ного комитета Госду-
мы Владимира Кашина, 
«oбъемы производства 
молока двадцать лет на-
ходятся на уровне 32 
млн тонн. Поголовье 
дойного стада сокра-
тилось по сравнению с 
1990 годом с 20,6 млн 
голов до 7,9 млн голов, 
а поголовье крупноро-
гатого скота сократи-
лось с 57 млн голов до 
18 млн голов».

Заместитель Пред-
седателя Мособлду-
мы Александром Нау-
мовым, Председатель 
Комитета по местному 
самоуправлению Мо-
соблдумы Владимир 
Барсуков и первый се-
кретарь Коломенско-
го ГК КПРФ Сергей 
Стрельцов ознакоми-
лись с тем, как живет 
молочная отрасль на 
территории городского 
округа Коломна. 

«МилкЭкспресс» 
работает на рынке с 

2007 года. Основная 
производственная пло-
щадка находится в де-
ревне Зарудня город-
ского округа Коломна. 
«Славянские кружева» 
- флагманский бренд 
компании, под которым 
выпускается более 50 
наименований молоч-
ной продукции.

Руководство ком-
пании рассказало и по-
казало всю технологи-
ческую цепочку пред-

приятия: от выгрузки 
молока и до упаков-
ки. Выглядит все со-
временно и масштаб-
но, компания перераба-
тывает около 200 000 
тонн молока в год. В 
последние годы было 
расширено производ-
ство, построены новые 
цеха, увеличился ассор-
тимент продукции. Ке-
фир, ряженку, творог, 
йогурты, сметану, мо-
локо с кружевными эти-
кетками можно увидеть 
на прилавках магазинов 

ряда крупных торговых 
сетей.

Если по стране про-
катилась волна сниже-
ния закупочных цен на 
товарное молоко, то у 
них коломенских мо-
лочников составляет 36 
рублей за килограмм, 
что выше среднерос-
сийских показателей. 
Рабочими местами обе-
спечено свыше 300 че-
ловек со средней зар-
платой у низшего звена 
45-50 тысяч рублей.

На этом фоне вы-
глядит странной пози-
цией «проверяющих» 
органов, которые сво-
ими действиями ста-
вят под угрозу суще-
ствование предприятия, 
создавая на пустом ме-
сте препоны. Камнем 
преткновением стали 
очистные сооружения. 
По словам руководства 
компании, они стро-
го следят за выбросами 

и уделяют много вни-
мания модернизации и 
минимизации причине-
ния вреда окружающей 
среде.  Заместитель 
председателя Москов-
ской областной Думы 
Александр Наумов поо-
бещал оказать поддерж-
ку, «потому что нельзя в 
наше непростое время 
подрывать продоволь-
ственную безопасность 
страны и Московской 
области».

иВАН ПрАВДиН

совместную работу над 
законом, также не был 
услышан оппонентами. 

В результате за за-
конопроект проголосо-
вали 9 парламентариев, 
включая всех депутатов-
коммунистов, два депута-
та воздержались, но, к со-
жалению, большинство 
депутатов Мособлдумы 
проголосовали против. 
Фракция КПРФ продол-
жает борьбу за принятие 
закона «О детях войны в 
Московской области». ск

«
Заместитель 

Председателя 
Московской 

областной 
Думы 

Александр 
Наумов привел 

убедительные 
аргумен-

ты, почему 
необходимо 

принять закон 
«О детях войны 
в Московской 

области»

Пять лет 
ПеНСИОННОгО 

гРабеЖа

союзники. Использова-
лась любая возможность 
для выражения позиции: 
пикеты, митинги (тог-
да еще можно было про-
водить), встречи с жите-
лями. Все Подмосковье, 
в том числе и Коломна, 
бурлили от негодования. 
Но как это принято в со-
временной России глас 
народа не был услышан 
«партией власти». 

19 июля Государ-
ственная Дума одобри-
ла в первом чтении зако-
нопроект о повышении 
пенсионного возраста: 
328 голосов «за», 104 го-
лоса «против». Сторон-
ники законопроекта объ-
ясняли свою позицию 
старением населения, а 
также дефицитом Пен-
сионного фонда. Про-
тивники использовали 
термин «социальный де-
фолт» - государство рас-
писалось в невозмож-
ности выплачивать га-
рантированную пенсию 
миллионам россиян.

чем все 
заКончилось

Политологи отмеча-
ли, что повышение пен-
сионного возраста удари-
ло в первую очередь по 
Путину и «Единой Рос-
сии», чьи рейтинги даже 
по данным официальных 
социологических служб 
к осени 2018 года достиг-
ли исторического мини-
мума. Возникает вопрос - 
стоила ли игра свеч?

Защитники «рефор-
мы» говорили о том, что 
она приведет к повыше-
нию материального бла-
госостояния пенсионе-
ров. Сегодня средний 
размер пенсий в Рос-
сии - чуть более 19 ты-
сяч рублей. Даже не-
смотря на широко рас-
пиаренную индексацию 
с 1 января 2023 года эта 
сумма не дотягивает до 
тех показателей, кото-
рые рекомендует РАН - 
ученые посчитали, что 
для нормальной жизни 

пенсионеру нужно по-
рядка 26 тысяч рублей в 
месяц (в то же время са-
ми россияне по данным 
опроса портала Superjob 
назвали достойным раз-
мер пенсии в 43 тысячи 
рублей). При этом ряд 
категорий вообще остал-
ся без индексации – как, 
например, работающие 
пенсионеры, пострадав-
шие еще в 2016 году.

Не удалось добить-
ся и повышения эффек-
тивности работы Пенси-
онного фонда. По дан-
ным Счетной палаты, в 
2022 году его собствен-
ные доходы составили 
только 54% расходов на 
выплату пенсий. Соци-
альные взносы в разме-
ре 22% от зарплат, кото-
рые платит каждый ра-
ботодатель за работника, 
принесли в Пенсионный 
фонд 6,2 триллионов ру-
блей - на 124 миллиар-
да рублей меньше плана, 
при этом расходы вырос-
ли на 1,2 триллиона.

Единственное, че-
го удалось добиться «ре-
форматорам» - это со-
кращение количества 
пенсионеров. Бюджет 
Пенсионного фонда на 
2024 год рассчитан на 
40,7 миллионов пенси-
онеров всех категорий - 
минимум за последние 
11 лет. Но этот процесс 
сложно рассматривать 
вне контекста общего 
сокращения населения 
России, которое продол-
жилось и после панде-
мии коронавируса. По 
данным Минздрава до 
65 лет доживают только 
48% мужчин.

Так что пять лет, про-
шедшие после «рефор-
мы», подтвердили опа-
сения ее критиков, в от-
крытую называвших 
повышение пенсионного 
возраста «преступлени-
ем» и даже «геноцидом». 
Для исправления ситуа-
ции нужно предприни-
мать комплекс систем-
ных мер по экономиче-
скому, социальному и 
демографическому раз-
витию России, и в пер-
вую очередь - вернуться 
к прежнему пенсионно-
му возрасту. ск

 свобода ВыбОРа

 выбираем СВОе

 В Московской обла-
сти поголовья круп-
ного рогатого скота 
(КРС) с 1991 года со-
кратилось в шесть 
раз. Если в 1991 году 
было 1 млн  218 тыс. 
голов КРС, то в насто-
ящее время насчиты-
вается 194 тыс. голов.  
При СССР в Подмо-
сковье производи-
лось более 2 милли-
онов тонн молока в 
год, дойное стадо на-
считывало более 500 
тысяч голов. Сейчас 
дойное стадо сокра-
тилось до 94 тысяч 
голов.

 коммунальное ХОЗяйСтВО

ДОлгИ За ЖКХ ОбНОВИлИ РеКОРД 

ОПять ВЗялИСь 
За СтаРОе…

Первый секретарь 
Коломенского ГК КПРФ 

Сергей СТРЕЛЬЦОВ 
прокомментировал 

предстоящие выборы:

ВыбОРы НОСят 
КлаССОВый 

ХаРаКтеР
Доктор исторических 
наук Евгений Спицын о 

сути «демократических» 
выборов в России:
- На последних думских 

выборах активно призывали 
голосовать за КПРФ, многие 
надеялись, что в кои-то ве-
ки КПРФ получит действи-
тельно достойный резуль-
тат. А ведь многие незави-
симые аналитики говорили 
о том, что КПРФ реаль-
но получила не менее тре-
ти голосов. Это солидно! А 
по факту нарисовали то, что 
нарисовали и у людей опу-
стились руки. А почему они 
опустились? А потому, что 
они до сих пор не уразуме-
ли одной простой вещи - что 
в классовом обществе чи-
стой демократии быть не 
может, что это классовая де-
мократия, вся выборная си-
стема органов государствен-
ной власти заточена под 
интересы правящего буржу-
азного класса. 

Ленин на втором кон-
грессе Коминтерна отгова-
ривал наиболее радикальные 
силы от бойкота выборов и 
особо подчеркивал, что уча-
стие в выборах - это есть 
форма классовой борьбы, 
форма донесения своих 
взглядов, своих требова-
ний до широких народных 
масс. Это есть форма борь-
бы с правящим режимом. ск

- Голосование на выбо-
рах губернатора Москов-
ской области будет прохо-
дить  три дня - с 8 по 10 сен-
тября. Кроме трехдневки нас 
ждет еще одно новшество - 
онлайн-голосование с сохра-
нением права отдать свой го-
лос по старинке. Кому как 
нравится. 

Что тут сказать. С рей-
тингами у правящего клас-
са, видимо, настолько все 
«хорошо», что без трех 
дней, применения дистан-
ционного голосования, ну 
прям никак не обойтись…

Если кто запамято-
вал, трехдневка вводилась 
на выборах в Госдуму ис-
ключительно под ковид-
ные ограничения. Сейчас 
же нет никаких предпосы-
лок эпидемий, а традиция 
голосовать одним днем бы-
ла испокон веков. Онлайн-
голосование удобно с точки 
зрения экономии времени, 
не посещая избирательный 
участок, но эта процедура 
лишает главного принципа 
- тайны голосования и про-
зрачности подсчета голосов. 
Трудно найти страну в мире, 
где такая форма голосования 
получила широкое приме-
нение. А у нас, пожалуйста, 
распишитесь и получите, но 
только не бюллетень.  

В Москве на последних 
госдумовских выборах це-
лые сутки не могли нажать 
кнопку enter, чтобы выве-
сти результат, а когда все-
таки удалось, то лидирую-
щие коммунисты по бумаж-
ным бюллетеням оказались 
уже никакими не победите-
лями. То ли еще будет… в 
сентябре. ск

10 сентября 
выбираем 
губернатора

ИЗбИРательНая 
КОМИССИя  
МОСКОВСКОй 
ОблаСтИ 
Дала ЗелеНый 
СВет ЧетыРеМ  
КаНДИДатаМ 
На УЧаСтИИ В 
ВыбОРаХ  
гУбеРНатОРа 
ПОДМОСКОВья

Все они сдали для 
регистрации необходи-
мое количество подпи-
сей местных депутатов 
в свою поддержку. 

При этом толь-
ко «Единая Россия» 
и КПРФ располага-
ют нужным числом 
депутатов для пре-
одоления муници-
пального фильтра. Ни 
ЛДПР, ни «Справед-
ливая Россия», громо-
гласно заявляющие о 
своей оппозиционно-
сти, этим похвастать-
ся не могут, поэтому 

и воспользовались 
услугами «Единой 
России».     

На сентябрьских 
выборах в бюлле-
тень для голосования 
включен действую-
щий губернатор Под-
московья, член Пре-
зидиума Генерального 
совета партии «Еди-
ная Россия» андрей 
воробьев. 

От КПРФ выдви-
нут заместитель Пред-
седателя Московской 
областной Думы, ру-
ководитель фракции 

КПРФ, член ЦК 
КПРФ, лидер Москов-
ской областной орга-
низации «Дети войны» 
александр наумов.

ЛДПР на выборах 
будет представлять де-
путат Мособлдумы 
Кирилл Жигарев, а 
«Справедливая Рос-
сия» сделала ставку 
на бизнесмене, прези-
денте Федерации ша-
шек России анатолии 
никитине.

Напомним, голосо-
вание будет проходить 
с 8 по 10 сентября. ск
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 наше НАСЛедИе

 сделанО В СССР

 ОткРытая ТРИбУНА

как в сссР бОльным 
ПРОПИСыВАЛИ «дОКТОРСКУю» 

В КОЛОМНе ОдНИМ 
МУЗееМ бОЛьше!

КОТОРые ТУТ 
ВРеМеННые?

В СССР все про-
дукты питания с 
конца 30-х годов 
производились по 
ГОСТу, так как со-
циализм для людей, 
в интересах боль-
шинства. Народ дол-
жен есть качествен-
ные продукты, что-
бы быть здоровым, 
счастливым, а зна-
чит полноценно жить 
и работать.

А капитализм 
для капиталистов, 
для небольшой куч-
ки, которая «живет 
в шоколаде» за счет 
грабежа большин-
ства. И чем сильнее 
грабеж, чем хуже 
массы живут и пи-
таются, тем богаче 
буржуи. Такова при-
рода капитализма.

«Докторская» колбаса - знакомый миллионам символ советского качества и благонадежности. 
Этот продукт не миновал ни один семейный стол эпохи СССР. Без «Докторской» не было бы ни 

«Оливье», ни солянки, ни самых ходовых бутербродов обкомовских буфетов. История появления и 
популярности этой колбасы отражает отрезок советской истории с ее перипетиями и особенно-
стями. «Докторскую» мы покупаем и сегодня, уже не задумываясь, почему ее так назвали. А ведь 

когда-то этот продукт действительно отвечал медицинским рекомендациям.

ИсторИя вознИкно-
венИя «целебной» 
колбасы с особым 
содержанИем

30-е годы стали для Со-
ветского Союза переломными. 
После всех сложностей Граж-
данской войны полным хо-
дом восстанавливалось народ-
ное наследие. По всей боль-
шой стране из объединенных 
крестьянских хозяйств множи-
лись колхозы. Расстраивались 
города, формировалась инду-
стриальная мощь. Благодаря 
заделу того периода спустя де-
сяток лет страна одержала Ве-
ликую Победу. Но продоволь-
ственная проблема все еще со-
хранялась: в СССР банально 
не хватало мяса. После того, 
как с НЭПом было покончено, 
ряд региональных территорий 
накрыло голодом. И, как след-
ствие, - вспышки всевозмож-
ных заболеваний. Период тягот 
и лишений существенно подо-
рвал коллективный иммунитет. 
Власти хорошо понимали: здо-
ровье населения страны нужно 
срочно восстанавливать. Стро-
ители коммунизма по опреде-
лению обязаны быть крепкими 
и сильными.

Что дИктовал 
советскИй Гост

В ходе официальной по-
ездки в США нарком пище-
вой промышленности СССР 
Анастас Микоян посетил чи-
кагские предприятия пищевой 
промышленности, в частности, 
мясокомбинаты. По возвра-
щении в СССР Анастас Ива-
нович инициировал создание 
1-го в Москве колбасного за-
вода, который и сегодня носит 
его имя. Помимо этого пред-
приятия, Микоян взял на лич-
ный контроль строительство 
еще нескольких крупных ком-
бинатов: молочного, консерв-
ного, мясного.

Первый образец колба-
сы «Докторская» появился 29 
апреля 1936 года, после че-
го распоряжением наркома пи-
щевой промышленности про-
дукт отправился в массовый 
выпуск. Рецепт «Докторской» 
разрабатывался лучшими 

специалистами страны из 
ВНИИ Мясной промышлен-
ности и согласовывался с веду-
щими профильными врачами. 
Состав колбасы отличался низ-
ким содержанием жиров на фо-
не высокого уровня белка. Про-
дукт официально предназна-
чался для лиц, «подорвавших 
здоровье в Гражданскую войну 
и в результате произвола цар-
ского режима». Еще на этапе 
утверждения ГОСТа предпола-
галось, что «Докторскую» бу-
дут получать в качестве допол-
нительного питания лечащиеся 
санаториев и больниц. Рецеп-
тура разрабатывалась с учетом 
рекомендаций к употреблению 
людям с заболеваниями желуд-
ка, печени, страдающим ане-
мией и просто для ослабленно-
го иммунитета после перене-
сенных болезней.

Согласно ГОСТу 23670-
79 «Вареная колбаса доктор-
ская высшего сорта» состо-
яла на 25% из говяжьего мя-
са высшего сорта, на 70% - из 
полужирной свинины. На 100 
кг готового продукта шло 3 кг 
куриных яиц, 2 кг цельного ко-
ровьего молока. В малых ко-
личествах в «Докторскую» до-
бавлялись кардамон и мускат-
ный орех. Соль, сахар и жир 
в лечебном диетическом про-
дукте сводились к миниму-
му, а острые специи вообще 

не использовались. Колбасный 
фарш производился из парно-
го мяса путем двойной рубки. 
«Докторская» полноправно яв-
лялась полезным продуктом 
и входила в рекомендованные 
диетологами детские рационы.

метаморфозы 
классИЧеской 
рецептура И 
сеГодняшняя 
«докторская»

Зафиксированная ГОСТом 
рецептура «Докторской» тща-
тельно соблюдалась аж до 
1974 года, но в этом году слу-
чилась жуткая засуха. Из-за 
бескормицы пришлось резко 
сократить поголовье крупно-
го рогатого скота. Естествен-
но, возникла нехватка мя-
са. И вот тогда в 1974 году в 
ГОСТ внесли некоторые по-
слабления. Было разрешено 
добавлять в фарш до 2% крах-
мала, муки, молока или кро-
ви. Вряд ли это сильно сказа-
лось на вкусовых качествах 
продукта, но экономия мяса в 
целом по стране была очень 
существенной.

На заре 2000-х под исто-
рическим названием «Доктор-
ская» колбасу выпускали мно-
жество колбасных предприя-
тий. Прежняя рецептура давно 
канула в Лету, а мясное изде-
лие перестало соответствовать 
статусу диетического. Сегодня 
государственным стандартом 
в составе колбасы допускается 
использование крахмала, му-
ки, нитрита натрия, яичного 
меланжа и сухого молока. Бо-
лее того, подавляющее число 

производителей ориентиру-
ются не на госстандарты, а на 
разработанные самостоятель-
но ТУ (технические условия). 
Эти требования не закрепля-
ются законодательными стан-
дартами и порой очень силь-
но отклоняются от межгосу-
дарственных норм, поэтому 
современная колбаса может 
и вовсе не включать мяса. Та-
кой продукт изготавливает-
ся на основе сои или кораге-
нов. Последние представляют 
собой загустители-имитаторы 
привычных нам пище-
вых продуктов. К примеру, 

порошок из водорослей за-
ливается мясным бульоном, 
желируется и в конечном ви-
де вполне напоминает мясной 
фарш. Сегодняшняя «Доктор-
ская» вполне может состо-
ять и из коптильного арома-
тизатора, глутамата натрия, 
вызывающего привыкание, и 
целого ряда стабилизаторов, 
эмульгаторов и регуляторов 
кислотности. Так что вести 
речь о восстановлении здоро-
вья за счет «Докторской» уже 
не приходится.

Ко всему прочему, на-
ши прилавки завалены 

фальсификатом. Зачастую 
указывается неверный состав 
продукта, скрывается присут-
ствие в составе колбасы за-
прещенных для «Докторской» 
ингредиентов, например, сои 
или каррагинана. Почему так 
много поддельного продукта? 
Видимо, сказывается недо-
статочный контроль и невы-
сокая степень ответственно-
сти за производством и рас-
пространением фальшивок.

А так, конечно, за колба-
сой очередей теперь нет. Хо-
чется ли только такой колба-
ски? ск

 Просим коломенцев и 
выпускников училища 
разных лет, обладающих 
интересной информаци-
ей, документами, фото, пе-
риодическими изданиями 
по истории артиллерии, 
истории Коломенского ар-
тиллерийского училища 
и желающих передать их 
в экспозицию музея, обра-
щаться по адресу офиса 
Фонда «Военная платфор-
ма» в г. Коломна: ул. Гага-
рина, д.17 (вход с улицы).

Значительная часть населения Коломны исторически тесно связана 
с прославленным родом войск - артиллерией. В Коломне проживает 

большое количество выпускников, бывших командиров 
и преподавателей старейшего в истории России Коломенского 

(Михайловского, 2-го Ленинградского) высшего артиллерийского команд-
ного училища (ВАКУ),  расформированного, как и другие артиллерий-

ские училища страны,  по решению правительства в 2008 году 

С 1953 по 2008 гг. артил-
лерийское училище распола-
галось в Коломне. 7 декабря 
2020 г. отмечалось 200-летие 
образования ВАКУ и около его 
бывшей территории на улице 
Коломенских курсантов в тор-
жественной обстановке в озна-
менование этой даты был от-
крыт памятный знак - стела.

В Коломне традиционно с 
конца VIII века дислоцируют-
ся артиллерийские части. В 
Великую Отечественную во-
йну с 19 октября 1941 г. по 1 
апреля 1943 г. в городе было 
сформировано 7 артиллерий-
ских дивизий, 24 артиллерий-
ские бригады, 12 артиллерий-
ских полков и 3 истребитель-
ных батальона. И сегодня в 
пригороде Коломны - Ларце-
вых Полянах дислоцируется 
артиллерийское соединение.

До 1953 г. на месте, куда из 
Ленинграда пришло 2-е Ленин-
градское артиллерийское учи-
лище, стояла Высшая офицер-
ская артиллерийская штабная 
школа, начальником которой 
был известный военачальник 
Великой Отечественной войны 
генерал-лейтенант артиллерии 
В.П. Стеснягин. Среди Геро-
ев Советского Союза и Героев 
России более 50 выпускников 
нашего училища.

К сожалению, существо-
вавший до расформирования 
Коломенского ВАКУ замеча-
тельный Музей истории учили-
ща, имевший 14 залов, в 2009 
г. вместе с учебным заведени-
ем прекратил свое существова-
ние, его уникальные экспонаты 
были частями переданы в хра-
нилища иных музеев, а экспо-
зиция после этого практически 
потеряла свою целостность. 

Для ветеранов Вооружен-
ных Сил, выпускников перво-
го в истории России артилле-
рийского училища, офицеров, 
проходивших в нем в разные 
годы службу, жителей, молоде-
жи Коломны расформирование 
училища и утрата его музея 

стали горьким событием. Лич-
ный состав училища был не-
посредственным участником, 
а зачастую и организатором 
праздничных мероприятий го-
рода, а сотрудники музея исто-
рии училища проводили боль-
шую воспитательную работу 
с допризывной молодежью и 
школьниками Коломны.

Поэтому в среде ветера-
нов военной службы - артил-
леристов с воодушевлением 
была воспринята инициатива 
нескольких выпускников учи-
лища о создании в Коломне 
МУЗЕЯ Истории артиллерии 
и артиллерийского образова-
ния  России. Эта инициати-
ва была поддержана ветеран-
скими организациями города, 
Почетным гражданином Ко-
ломны генерал-полковником 
В.Н. Зарицким - начальником 
Коломенского ВАКУ с 1987 
по 1992 гг. (с 2001 по 2008 
гг. начальник Ракетных войск 
и артиллерии Вооруженных 
Сил России), а также нашла 
понимание и поддержку гла-
вы городского округа.

Очевидно, что такой музей, 
создаваемый по инициативе 
снизу, может быть только него-
сударственным учреждением и 
носить статус некоммерческой 
организации, учрежденной в 
соответствии с законодатель-
ством Российской Федерации и 
своим Уставом. 

Реализацию сложной за-
дачи по созданию такого му-
зея, обеспечение его работы 
и выполнение обязательных 
для музея функций взял на се-
бя Фонд популяризации оте-
чественной истории, культуры 
и лучших воинских традиций 
«ВОЕННАЯ ПЛАТФОРМА», 
учрежденный в 2018 г. выпуск-
ником Коломенского ВАКУ 
1982 г. Андреем Сергеевичем 
Келем.

К настоящему времени 
музей распоряжением Миню-
ста России уже зарегистри-
рован по адресу: г. Коломна, 

С каким багажом идет он 
на выборы? По итогам ис-
полнения бюджета в 2022 го-
ду Московская область лиди-
рует среди субъектов Россий-
ской Федерации по объему 
государственного долга, со-
ставляющему на 01.01.2023 го-
да 289,9 млрд руб., что состав-
ляет 39,9% от доходной части 
бюджета. Это в два раза больше 
госдолга Москвы. 

В погоне за усилением лич-
ной власти на протяжении все-
го срока своего губернатор-
ства А.Ю. Воробьев крушил 
административное устройство 
Московской области, превра-
щая районы в нелепые город-
ские округа, и объединяя насе-
ленные пункты. Попутно, под 
предлогом сокращения расхо-
дов на содержание поселковых 
органов самоуправления, иско-
ренялось местное самоуправле-
ние на сельском уровне. В це-
лях увода глав администраций 
городских округов от ответ-
ственности перед населением 
соответствующих территорий 
повсеместно отменены их пря-
мые выборы избирателями. 

По инициативе губернатора 
в ущерб делу ликвидировались 
государственные унитарные 
предприятия. Этого же требо-
вал он и от муниципалитетов. 
Мотив этого действа - сказка, 
что частник ведет дело эффек-
тивнее государства. Что-то у 
частников среди сотрудников 
не видно стахановцев, передо-
виков производства, рациона-
лизаторов. В чем частник пре-
успел, так это в нещадной экс-
плуатации рабочего человека. 
Из труда К. Маркса «Капитал» 
нынешний капиталист усвоил 
только закон прибавочной сто-
имости. Дополнительную при-
быль даст низкая оплата работ-
ника и увеличенная продолжи-
тельность рабочего дня.

Укрупнение всего и вся, 
слияние организаций разных 
сфер деятельности, в том чис-
ле учебных заведений профес-
сионального образования, под 
набившим оскомину предлогом 
экономии бюджетных средств, 
стало стилем деятельности 
губернатора.

В советское время лишних 
средств не было, но их хвата-
ло на все, потому что не бы-
ло мздоимства, коррупции, мо-
шенничества, стяжательства.

Муниципальные и област-
ные средства массовой инфор-
мации без устали прославляют 
губернатора на все лады, изве-
щая жителей Московской об-
ласти о том, что по поручению 
губернатора проводится ямоч-
ный ремонт дорог, ведется под-
готовка к новому отопительно-
му сезону, благоустраивается 
территории жилых кварталов 
и микрорайонов, производятся 
лесопосадки и т.д.. Словом, все 
что делается, так это только по 
поручению губернатора. Оста-
лось приписать ему еще управ-
ление климатом. 

На эту всем надоевшую 
кампанию по насаждению 
культа личности губернатора, 
расходуются миллиарды. Са-
мо собой разумеется, что гла-
вы городских округов сорев-
нуются в подхалимаже в расче-
те на благорасположение к ним 

ул. Гагарина,17. Посколь-
ку площадь, занимаемая се-
годня музеем недостаточна, 
в октябре 2022 г. Фонд при-
обрел в исторической части 
Коломны на площади Шев-
лягиной (Уманская, д. 1) для 
Музея истории артиллерии 
и артиллерийского образо-
вания России часть здания 
бывшей городской бани пло-
щадью более 900 м2.

Сегодня в помещени-
ях будущего музея ведутся 
ремонтные работы. В пла-
нах учредителя ориентиро-
вочным сроком готовности 
учреждения к работе по но-
вому адресу является начало 
2024 года.

Музей не будет дублиро-
вать экспозицию действую-
щего в городе Музея Боевой 
славы, но станет гармонич-
ным ее дополнением. Одной 
из важнейших задач, которую 

предстоит решить организато-
рам в ближайшее время, ста-
нет возвращение в экспози-
цию экспонатов музея истории 
Коломенского артиллерийско-
го училища, которые были пе-
реданы в другие хранилища в 
2010 году после расформирова-
ния учебного заведения.

ЕвгЕний  Сокол 
член Совета Фонда 

«военная платформа»,
кандидат военных наук, 

полковник

”Не говорят губерНатору 
спасибо жители сельских на-
селенных пунктов, замученных 

вонью с комплексов переработки отхо-
дов, построенных несмотря на протесты 
жителей близлежащих сел и деревень...

губернатора и получение до-
полнительного финансирова-
ния. Все держится на личной 
преданности.

Под благовидным предло-
гом заботы о населении зате-
валось строительство перина-
тальных центров в крупных 
городах, оснащенных совре-
менным медицинским обору-
дованием, с одновременным 
закрытием имевшихся в каж-
дом районном центре родиль-
ных домов. Теперь рожениц 
надо везти рожать за полсот-
ни километров и потом возвра-
щаться домой с младенцами. 

А советская власть руко-
водствовалась иным принци-
пом - шаговой доступностью 
медицинских, образователь-
ных, дошкольных, культурно-
досуговых, спортивных и про-
чих учреждений, На средства, 
затраченные на капитальное 
строительство этих крупных 
объектов, можно было осна-
стить современным медобору-
дованием все существовавшие 
родильные дома. 

Такая же история со стро-
ительством гигантской дет-
ской больницы в Красногор-
ске. Лучше бы затраченные на 
ее сооружение средства бы-
ло направить на приведение 
в надлежащее состояние дет-
ских больниц в каждом рай-
центре Подмосковья. Но нет! 
Огромные средства расходу-
ются на реконструкцию соци-
альных объектов, тех же школ 
и больниц, по доведению их до 
неких, самими же утвержден-
ных стандартов. 

Так происходит освое-
ние бюджета подрядчиками, 
гарантированно побеждаю-
щими в аукционах на выпол-
нение государственных или 

муниципальных услуг. Что тол-
ку от какой-либо суперсовре-
менной поликлиники, если ее 
штат врачей не укомплектован, 
а имеющиеся доктора не обла-
дают необходимым професси-
онализмом. За красивым фаса-
дом все те же язвы капитализма 
- погоня за прибылью в ущерб 
интересам граждан.

Налево и направо раздают-
ся гранты и премии губернато-
ра победителям в надуманных 
конкурсах и прочих акциях, це-
лью которых является созда-
ние подобострастного отноше-
ния общественности к проявля-
ющему невиданную щедрость 
губернатору. 

Любимым способом рас-
транжиривание бюджета стал 
благозвучный предлог - созда-
ние комфортной среды. Любо-
му нормальному человеку по-
нятно, что когда в кармане пу-
сто и стоит задача дотянуть до 
пенсии или зарплаты, ему как-
то совсем дела нет до комфорт-
ной окружающей среды. 

Государству, ведущему 
СВО на Украине и имеюще-
му огромный дефицит бюдже-
та, тратить немалые средства на 
откровенную мишуру не про-
сто непатриотично, а скорее 
преступно. Нищее население 
собирает последние гроши для 
обеспечения своих сыновей, 

сражающихся на Украине с 
бандеровскими последышами, 
необходимой амуницией и обо-
рудованием, а государственные 
мужи транжирят огромные фи-
нансовые ресурсы на чепуху.

Не говорят губернатору 
спасибо жители сельских на-
селенных пунктов, замучен-
ных вонью с комплексов пере-
работки отходов, построенных 
несмотря на протесты жите-
лей близлежащих сел и дере-
вень, вместо закрытых свалок, 
функционировавших многие 
десятилетия.

В отличие от предыдущей 
избирательной кампании, ны-
нешняя ведется не так агрес-
сивно. Ставка делается на нов-
шества избирательного законо-
дательства, ликвидировавшего 
институт членов УИК с пра-
вом совещательного голоса, на-
вязавшего, ничем не объясни-
мого, трехдневного голосова-
ния и широко рекламируемого 
дистанционного электронного 
голосования. 

Под видом каких-то социо-
логических исследований идет 
зомбирование избирателей про-
гнозом голосование за действу-
ющего губернатора под 80%. 
Таким нехитрым способом до 
руководящего звена участковых 
избирательных комиссий дово-
дится контрольная цифра жела-
емого для него результата.

Что ждет жителей Под-
московья в случае переизбра-
ния действующего губернатора 

Завершается второй пятилетний срок губернатор-
ства А.Ю. Воробьева. В связи с тем, что Федераль-
ным законом от 21.12.2021 г. № 414-ФЗ «Об общих 
принципах организации публичной власти в субъ-
екте Российской Федерации» были сняты ограни-
чения губернаторства двумя сроками, он балло-

тируется на предстоящих 10 сентября выборах гу-
бернатора Московской области на третий срок.

на третий срок? Показуш-
ная успешность деятельности 
умножившихся рядов чинов-
ничества, разорение мелкого и 
среднего бизнеса, продолжение 
обнищания подмосковных лю-
дей труда и пенсионеров. Дав-
но известно и проверено жиз-
нью требование сменяемости 
руководителей от президента 
и губернатора, до глав админи-
страций муниципалитетов. За-
сиживаться на одном месте на 
пользу делу не идет! Нужна но-
вая метла, которая наведет по-
рядок в столичном регионе! 
Кандидату от КПРФ Алексан-
дру Анатольевичу Наумову эта 
задача по плечу. Он идет на вы-
боры с четкой программой все-
стороннего развития Подмо-
сковья на благо его жителей и 
России в целом.

Хотим мы реального дви-
жения вперед, а не продолже-
ния сползания в болото корруп-
ции и мздоимства? Тогда дело 
за малым! Надо не отсиживать-
ся дома, оправдывая свое без-
различие тем, что от меня ни-
чего не зависит, а прийти на 
предстоящих выборах на из-
бирательный участок и выпол-
нить свой гражданский долг!

виктор САЕнко
первый секретарь 

Егорьевского гк кПрФ 


